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离石区政协委员杨斌反映：当前，随着
市场经济的发展，我市共享纸巾应运而生，
市民通过扫描机器上的二维码就能免费领
取纸巾，这是继共享单车、共享电动车进驻
吕梁市区后，又一共享经济拼图落户吕梁市
区，也是互联网时代一种便捷、环保的分享
模式，为广大群众日常生活用纸需求提供了
很大便利。但是，随之而来的乱象却令人厌
恶，如共享纸巾机扎堆乱摆乱放、共享纸巾

“缺斤少两”、扫纸“大军”占用公众资源、“恶
意刷单”、共享纸巾质量良莠不齐、共享纸巾
二维码“掉包”、共享纸巾机损坏严重等现象，
急需城市管理职能部门和运营商加以管理、
规范、指导，营造良好的共享市场经济环境。

为此建议：
一、城市管理部门加强管理。针对共

享纸巾机扎堆乱摆乱放现象，城市管理部
门要加以规范指导，使共享纸巾摆放整齐，
合理规划摆放，杜绝行人拥堵现象，确保市
容市貌整洁有序。

二、运营商需强化顶层设计。运营商
在以共享纸巾机为载体、建立拥有庞大用
户的社交平台、通过大数据实现精准广告
推介获得利益的同时，要加强企业顶层设
计规划，针对共享纸巾乱象，积极加强管理
和引导市场，严把市场准入关、纸巾质量
关，严厉打击一切不法行为，确保共享纸巾
事业健康有序发展。

三、加强共享纸巾正面宣传引导。政
府、城市管理部门、共享纸巾运营商应建立
一个互联互通监督管理宣传平台，加大正
面宣传力度，积极倡导共享纸巾便捷、便民
带来的好处，正确引导广大市民共同维护
共享纸巾市场，积极举报破坏共享纸巾的
不法行为，让共享纸巾真正为民所用。

中阳县政协副主席武永亮反映：随着人
民群众生活水平的日益提高，我国集中供热
地区广大用户对用热个性化和提高舒适性
的要求也越来越迫切。据调查，当前我国大
部分集中供热地区仍在使用传统的供热系
统，其特点就是按照供热面积收取取暖费，
供热温度由供热单位单向调节。显然这种
传统的供热和收费模式，不但不能满足广大
用户的个性化需求，也不利于资源节约。

为此建议：
一是按照住房和城乡建设部《关于进

一步推进供热计量改革工作的意见》（中建
城〔2010〕14 号），我国还在按照供热面积
收取取暖费的集中供热地区，要积极借鉴
石家庄、辽宁等地的经验和做法，全面推行
供热计量收费。具体做法为：一是由当地
政府或供热企业结合实际，分期分批为用
户安装热力表，参照收取电费的办法，逐步
推行计热收费；二是供热单位可以根据用
户的需求，允许用户在室内装置温度控制
系统（如暖气温控阀），让用户可以在一定
的温度范围内自主调节所需室温。

二是各地要结合实际，尽快制定出台
《集中供热条例》《集中供热管理办法》等相
关制度，全面规范用户供热报停的相关程
序，供热温度不达标准或供热时间不够规
定时间由供热企业退还取暖费的标准或比
例（供热期结束后根据供热实际情况决定
是否需要退还以及退还的具体数额），用户
无理由迟缴取暖费收取“滞纳金”的标准，
用户无理由拒缴取暖费应该采取的相应措
施等相关事宜。通过制度建设，确保集中
供热工作规范化、程序化、制度化，切实保
护供热企业和用户的合法权益。

三是全面推行试供热制度。从 2018
年起全面推行试供热制度，具体做法为：将
法定（规定）供热期的前 10 天确定为试供
热期，期间进行点火加压、检查管道、测试
温度等前期准备工作，确保按时保质供热。

本报讯 10 月 15 日上午，
离石区环卫中心妇女委员会
第一次代表大会第一届委员
会委员选举大会隆重召开，会
议通过差额无记名投票方式
选举产生 25 名妇女委员会委
员，广大女职工终于有了“娘
家人”。

为了进一步维护广大女
职工合法权益，激发广大女职
工主人翁精神，调动广大女职
工工作积极性，根据《中华全
国妇女联合会章程》、《妇女联
合会机关、事业单位基层组织

工作条例》、《妇女联合会选举
工作暂行条例》和离石区妇联

《关于进一步建立健全离石区
直机关企事业妇女组织的通
知》等有关规定，会前，该中心
向离石区妇联提出了关于选
举离石区环卫中心妇女委员
会第一届委员会委员的请示
并获批。

该中心各处室 67 名女职
工代表参加了选举大会。按
照选举程序，会议宣读了《离
石区环卫中心妇女委员会第
一次代表大会第一届委员会

委员选举办法（草案）》及总监
票人、监票人名单和计票人建
议名单、委员候选人简介、填
写选票的注意事项，并通过差
额无记名投票方式，选举产生
了 25 名妇女委员会委员，其
中，武山娥当选为妇女委员会
主任，薛小珍、李青连、梁顺燕
当选为妇女委员会副主任，陈
金梅等 21 位女职工当选为妇
女委员会委员。选举结束后，
新当选的妇女委员会主任武
山娥作了表态发言。

（李海兰）

本报讯 （记者 木二东 通讯
员 闫伟） 为使广大人民群众更进
一步了解日常科普知识，形成浓厚
的科普文化氛围，近日，柳林县文广
新局、科学技术协会、图书馆走进该
县柳林镇青龙社区和成家庄镇邓家

村，开展全国科普日宣传活动。
本次活动以“科技引领发展，智

慧点亮生活”为主题，通过设立咨询
台、摆放宣传展板、悬挂横幅、发放
科普读物等形式，向社区居民普及
宣传科学知识、弘扬科学精神、传播
科学思想，营造了学科学、爱科学、
用科学、讲科学的浓厚氛围。

在成家庄镇邓家 村，县图书
馆工作人员为该村小学和村委捐赠
了千余册图书，让馆藏图书得到及
时的更新、充实，让老百姓更方便快
捷地了解科普知识、掌握科学技能，
为百姓建立起了“精神家园”。

“通过这样的科普宣传活动，我
了解到科学的重要性，生活中我们
要多读书，多了解一些科学知识。
作为教师，也要给学生讲解一些关
于科普方面的知识，在生活中要用
科学的方式来解决问题，用创新引
领时代，用智慧点亮生活。”成家庄
镇邓家 村小学教师王晓丹说道。

科普宣传、送书下乡等系列活
动的开展，提高了群众对科普知识
的认知度，营造了良好的科学文化
氛围，进一步倡导全民阅读，培养市
民阅读习惯，形成崇尚科学、破除迷
信、爱上阅读的浓厚氛围。

本报讯 （记者 曹永亮 通讯员 李竹华）
日前，由孝义市政协委员会主办、孝义市绿色文
化协会协办的“环境保护政协委员在行动”主题
活动启动仪式在该市农商行东侧广场隆重举
行。孝义市政协、孝义市绿色文化协会、孝义市
文联等有关部门参加了活动。孝义市政协常
委、经企组组长郭建荣主持并宣布活动正式启
动。

启动仪式上，孝义市政协委员、孝义市农商
行行长任海荣代表经企界委员宣读了“环境保
护委员先行”倡议书，孝义市政协委员、山西科
尔峰再生资源有限公司董事长那海鹏作了开展

“环境保护委员先行”活动表态发言。希望通过
此次活动，唤醒沉睡的意识，让环保理念能扎根
每位政协委员的心里，期望每位政协委员都能
从点滴做起，争做传播环保正能量，保护我们赖
以生存的环境，建设生态孝义，助力孝义发展。

据孝义市政协副主席杜红涛介绍，本次活
动是为深入贯彻“十九大”精神，切实践行习近
平总书记关于环境保护以及生态文明建设重要
讲话。近一段时间以来，孝义市正在按照中央
省市总体部署，启动了大规模的污染环境整治
攻坚战，全面打响保护生态环境、推进绿色发
展、助建美丽怡然孝义的污染防治决胜战。杜
红涛称：“污染防治、环境整治、生态文明建设人
民政协责无旁贷，广大政协委员要牢固树立大
局意识，积极响应号召，自查自纠环境污染问
题，淘汰落后产能，自行停产整顿，绝不做环境
保护的红椅子，绝不当环境整治的钉子户。要
踊跃参与到环境保护政协委员在行动活动中

去。今天的主题活动既是在孝义市政协“我为
环保攻坚出份力”号召下开展的一项主题宣传
活动，也是发挥政协优势、践行绿色发展理念的
一次生动实践，对进一步贯彻落实孝义市委环
保决策部署、凝聚广大政协委员助力攻坚共识、
助力全市全力以赴打好污染防治攻坚战具有十

分重要的意义，我相信活动之后大家能够主动
投身环保建设主战场，以实际行动为孝义市委
市政府分忧，为人民群众谋利，为政协增光添
彩。”

随后，在场人员纷纷参与“环境保护委员先
行”签名活动，助力建设美好的生态家园。

关于在集中供热地区
全面推行计量收费的建议

关于加强对共享纸巾机
管理的建议
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环境保护政协委员在行动

图为参会人员纷纷签名。
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